



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14041

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

JUEVES 17 DE SEPTIEMBRE DE 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENINSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10'00.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico, en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

La inspección de la enseñanza

Prosigue, aunque lentamente, la reorganización de la inspección de primera enseñanza, acordada el año anterior, con la plausible tendencia de aumentar el número de escuelas públicas y ampliar a la vez la plantilla de inspectores.

A este efecto, acaba de dividirse el territorio nacional en 59 zonas, por distritos universitarios, teniendo en cuenta la diversa densidad escolar de España, las diferencias y dificultades que ofrecen los medios de comunicación y la varia distribución de las escuelas oficiales que actualmente existen.

A cada inspector se adscriben unas 450 escuelas próximamente.

La demarcación de las zonas se ha tenido que hacer con parte de distintas provincias, si bien se conserva en todo lo posible la integridad de los partidos judiciales y de los términos municipales en ellas comprendidos. Se tienen en cuenta, además, las condiciones de carácter geográfico y administrativo que aseguren el más útil efecto de los trabajos de inspección.

Solamente las zonas de Guipuzcoa y Larc han tenido que completarse con escuelas de Navarra y Lugo, respectivamente. Las demás se mantienen en toda su extensión dentro del mismo distrito universitario.

La división es provisional.

Las 49 zonas de inspección de las capitales de provincia seguirán desempeñadas por los actuales inspectores provinciales, y las otras 10 por los inspectores auxiliares creados por el real decreto de 18 de Noviembre de 1907.

Por lo que respecta al distrito universitario de Santiago, se le asignan cinco zonas: La Coruña, con 435 escuelas; Lugo, con 487; Pontevedra, con 443; Orense, con 435, y Ginzó de Tarma, con 410. Total, 1.812 escuelas en toda Galicia, que haría escaso el número.

Hay distritos que comprenden hasta 4.000 y es una gran lástima que nuestro no sea uno de ellos.

El total de escuelas en todos los distritos universitarios de España, es 83.843.

Poco también. El aumento de estos centros de enseñanza con retribución adecuada, es de una necesidad que se impone.

Notas alegres

La pesca de altura

No solamente se pescan abundantes y buenos peces en alta mar. También en tierra firme, y a bragas enjutas, se pescan magníficas proporciones que convierten a los que practican ese digno ejercicio en grandes industrialistas.

La pesca es un ejercicio que requiere buena vista, mejor pulso y una gran dosis de paciencia. Allí, en Teanova y en la Alhambra, los pescadores remizan grandes copos, pero es a costa de penalidades y fatigas sin cuento.

Los pescadores de tierra firme, que no buscan el bacalao, sino grandes prebendas, no pasan frios ni soportan tempestades. A veces, desde un cómodo asiento, pescan posiciones políticas

sobresalientes, ó fortunas pingües que les permiten flotar ventajosamente en el mar, á veces accidentado, de los dorados salones.

No necesitan los pescadores del gran mundo llevar redes, ni cañas, ni anzuelos para capturar el pez ó los peces que se proponen, ni vestir las humildes indumentarias de los bravos y rudos marneros que se dedican á la pesca de verdad: les basta con un buen frac y una chistera ó bimba bien planchada, unas relucientes botas de charol y un aspecto distinguido de millonarios que, en vez de manejar dinero, manejan la lengua, pues solo á fuerza de labia consiguen hacer negocios colosales, fundando compañías minero-hipotéticas, ó creando bancos... de la paciencia, en que depositan sus ahorros los cándidos que aspiran á redondear su caudal en explotaciones arriesgadas y en negocios portentosos.

Otros se dedican á pescar niñas con gran dote ó viudas ricas, sin otro anzuelo que el de los matrimonios llamados de ocasión; y así se ve con frecuencia á ciertos individuos que ayer eran unos pobres peagatos, como quien dice, y de pronto gastan gabán de pieles, tienen automóvil y abono en el Real.

¿Cómo hicieron el milagro? Por medio de la pesca de altura, cogiendo en las procelosas aguas del mundo esas gangas, que en realidad no lo son, porque si se trata de bodas, suelen cargar con tal cual cetáceo fomenino que tumba de espaldas, y si se trata de negociaciones financieras, suele ocurrir que, sino tropiezan con el Código penal, le andan muy cerca, ó se les señala con el dedo y les arrancan los envidiosos cada tira de pellejo que canta el gallo de la pasión.

Por lo demás, en esas pescas en seco, como las que se efectúan de veras en alta mar, lo primero que se necesita es suerte y mucha práctica, porque, de otro modo, hay quienes tienden la red y no pescan nada, sin duda porque se ponen en sitios donde, ó hay muchos peces escamados, ó no pasa un alma como se suele decir, esto es, que el pescado huye ó no frecuenta aquellos lugares.

Hay quienes se están días, semanas y meses sin pescar nada, y otros que en un minuto pescan la mejor trucha, y después cuelgan, como dijo el otro, los trastos de matar; por eso es preciso, para dedicarse á la pesca de altura en tierra firme, tener ante todo mucho pesqui.

ABEL IMART.

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

Tras del entusiasmo viene la reflexión, y la Bolsa, una vez descontando el nombramiento del nuevo ministro de Hacienda, respacita que los cambios están muy altos y que no conviene extremar las alegrías. Por eso la cotización se presenta hoy medio firme que ayer y el negocio se paraliza en todos los correos, pudiendo observarse que predomina el papel en casi todos ellos y muy particularmente en los de los fondos del Estado.

El interior fin de mes, que ayer quedó á 84,75, se cotiza por la mañana á 84,77 en alza y á 84,75 en baja esta tarde; la sesión oficial abre con operaciones á 84,75 en firme y poco á poco cede el cambio hasta cerrar oficialmente á 84,65 y en el correo á 84,62. El Contado en partida se publica como ayer, á 84,62 y 65, sin embargo, las últimas

operaciones se hacen á 84,60. Los títulos pequeños quedan á 87,20. El Amortizable viejo, muy ofrecido pierde 30 céntimos, negociándose á 101,40 y 30 en partida y á 101,50 y 45 en series. El Amortizable nuevo sólo contrata títulos pequeños, á 90,35.

Los bancos, sin negocio; tan sólo se publica el del Río de la Plata, á 390, con mejora de una peseta en título.

Los Tabacos sin movimiento, á 402 lo mismo que las Azucareras Preferentes, á 109,25. En cambio las Ordinarias ganan 0,50 por 100 y se negocian á 44 duros.

Los francos, sostenidos, á 111,85, 70, 80 y últimamente á 111,75 como ayer Libras, á 28,10 y 28,09.

Bilbao—Banco Hispano Americano, 140,50, Eléctrica Vizcaina, 132; Almagreras, 18; Obligaciones Papelera, primera serie, 101; Francos, 111,72

Subastas de minas

El día primero del próximo Octubre á las once de la mañana se celebrará en la Administración de Hacienda de esta provincia la subasta de las siguientes minas:

La Trinidad, El Alcalde, Virgen del Carmen, demasia á San Eduardo, Euevo Olvido, El Relámpago, Rosita, demasia á Relámpago, Antonio, Cuarenta y ocho, La Esperanza, San Isidro, La Providencia, Soledad, Terminación, San Vicente, demasia á Nuevo Olvido, demasia á Carbonato, Santa Eulalia, Virgen de la Luz, Santa Eulalia, La Iluminada, San Prudencio, Ricardo, Santa Teresa, San Andrés, las Animas, Rioja y San Antonio.

Pertenecen á los términos de Murcia, Cartagena, La Unión y Fuente Alamo.

Son de hierro y plomo.

De la región

Robo importante.

Durante las primeras horas de la mañana de ayer se cometió un importante robo en Murcia, que por las circunstancias en que se verificó revela extraordinaria audacia en el autor ó autores del mismo.

A las nueve próximamente penetró un hombre en la casa escuela de doña Inés Pérez en la plaza de Santa María y dirigiéndose á una de las habitaciones interiores, cogió un cofre grande, se lo cargó como cosa propia y se marchó tranquilamente á la calle.

A pesar de que muchos vecinos se aperecieron del caso, ninguno al ver la tranquilidad del ladrón pudo sospechar que aquel cofre fuera producto de un robo.

En aquel guardaba doña Inés treinta y cinco duros en billetes del Banco veinticinco en plata, varios títulos de la deuda imputables 3.000 pesetas y algunos cubiertos de plata y otras alhajas.

Al conocerse el robo la policía se puso en movimiento para la captura del ladrón, pero hasta la hora presente nada se ha conseguido á pesar de ser muchos las personas que conocen sus hábitos.

En el tranvía eléctrico que hace el recorrido de Alcantarilla á Murcia se fundió ayer un plomo incendiando el cable, cuando el coche marchaba á gran velocidad.

Los viajeros alarmados se arrojaron al suelo, resultando algunos con heridas y contusiones de escasa importancia.

La avería pudo repararse rápidamente restableciéndose la circulación.

En el Hospital de Murcia ingresó ayer el veneno de Montegudo Pascual Medrano Guenea, de 22 años con una extensa herida en la muñeca de recha, producida por haberse disparado una escopeta que estaba cargando.

Su estado es grave.

El próximo sábado debutará en el teatro de Lucha la compañía cómico lírica que dirige el notable primer actor Sr. García Ibáñez y en la cual figura nuestra paisana la distinguida primera tiple Esperanza Marín.

Ha salido para el distrito de Cieza el Inspector de Instrucción pública, con objeto de girar una visita á aquellas escuelas.

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 216

El discurso de Ceterham envolvía preguntas y exclamaciones como un torrente envuelve las rocas que le tierran el paso. A él estaba aquel hombre increíble en un despacho oficial, hablando, hablando con inmensa fuerza y habilidad, hablando incesantemente, como si una pasión ó un porroración, una intersección en sus explicaciones, en la presentación de sus principios y miras, ó en sus consideraciones, y expedientes, pudiera dar entrada á algo autogónico; allí estaba entre los moños esplendores de su despacho ministerial, en el cual hombre tras hombre habían accabido, Dese fuera y obsecrándole la estancia, uco sola hoja de enredadera gigantes de Virginia golpeaba los cristales.

A medida que hablaba Ceterham, aumentaba en Redwood la certeza de su estapenda puerilidad. ¿Se daba aquel hombre cuenta de que mientras él hablaba sin cesar, todo aquel mundo grande estaba en movimiento? No veía que la ola inevitable de grandeta subía cada vez más, y que lo que necesitaba era tiempo y calma, y no discusiones parlamentarias al modo de ceneres?

Redwood ansaba que terminase aquel paamotó monólogo y escapar á donde hubiera salud y juicio, hacia el sitio de campamento, hacia aquella fataleza del porvenir en que se habían reunido

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 213

Redwood desaparecieron en presencia de Ceterham. Antes de que Redwood tuviera tiempo de rechazar la familiaridad, aquel le había dado un apretón de manos y elevó el tono de la conversación, haciéndolo seguro y claro, como de la que las salida ante una catástrofe ordinaria. Si se equivocaba alguna vez era porque lo dominaba el conocimiento y le arrastraba la costumbre de hablar en público. Entonces, se arguye, y olvidándose de Redwood empezaba á hablar y á justificarse. Una vez se le escapó un «Señores». Por otra vez y tendido, sostenida é importante, y hubo momentos en que Redwood dejó de creer en el interlocutor y se creyó convertido en auditorio de un monólogo.

El químico tuvo el privilegio de ver un fenómeno extraordinario: observó cierta diferencia entre su persona y la de aquel otro hombre que con su hermosa voz lo envolvía, hablando sin cesar. Redwood notó que era poderoso y limitada á la vez de la inteligencia de Ceterham. Le surgió á la memoria de que, en las personas, y su olvido completo de ciertos puntos le sugirió á Redwood una imagen extraña, la de que su antagonista, en vez de ser un hombre como él, un hombre moralmente responsable de sus actos, y á qui n se podía dirigir reflexiones razonables, era algo muy parecido á un sinapiente, como el que se